



国際ロータリー第2790地区

例会日 毎週月曜日  
12:30PM~13:30PM  
例会場 新大和田クラブ  
Tel:0439-55-2240

事務局  
〒299-1144  
君津市東坂田1-3-3-304  
Tel:0439-52-8882  
Fax:0439-27-0622

2025~2026年度

Vol.14 No.2317 2025.11.17

令和7年11月 第2例会 曇					
開始点鐘 大川 裕士会長					
R ソン グ 我らの生業					
四つのテスト 安高 弘和会員					
【出席報告】 免除者0名 休会0名					
例会数	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
2317	51	51	36	15	70.59%
2316	51	51	33	18	64.71%
前々回の修正		メークアップ	2名	62.26%	
(敬称略)					

## 会長挨拶

大川 裕士会長

皆様、こんにちは。先週の周西中学校1年生を迎えての駅前花壇花植え活動にご参加ご協力頂きありがとうございました。花植え作業に必要な下準備からご苦労頂きました社会奉仕委員会の皆様、必要な準備とはいって、時間と労力を掛けて頂きありがとうございました。また、今後水やり作業、雑草除去等活動が残りますが宜しくお願いします。今回の花植え活動、生徒さんの整列の時点では気づきませんでしたが、作業を見ていて何やらほんわかした空気が漂い、心地よい時間を感じ、そして、暫くして気が付いたのが女子生徒の多さでした。学年主任の先生に確認したところ、この学年は女子生徒が多いとの事でした。チエ・イジさんも多くの生徒に囲まれ、楽しく作業をし、女子会で盛り上がっていました。花植え作業は楽しいとの言葉を頂き、「ありがとうございます」とお礼の言葉が自然と出ていました。この活動で花を愛する豊かな心が、人を、物を愛する優しい心を育んでいかなければ感じました。中学生にロータリーの活動がどの様に写っているのか、自分達が主役の花植え作業をどの様に捉えているのかわかりませんが、何かを感じてくれて、共有した時間



は短い時間でしたが、この時を大切に思い、今後の学校生活に活かして頂ければ、花植え活動の意味があつたと思います。君津RCとして、ロータリー活動を、奉仕を通じてもっともっとアピールしていきましょう。

まとまりませんが、会長挨拶とさせて頂きます。  
ありがとうございました。

## 会長報告

1. 第5回理事会が11月10日(月)に開催されましたので報告を致します。
- 1) 会計報告＊承認
- 2) 副会長に永嶋嘉嗣会員就任受諾について＊承認  
⇒理事会にて承認。(細則第3条、第3節により、永嶋嘉嗣会員が副会長に就任)
- 3) 退会会員と新入会員委員会所属について＊承認  
＊退会会員  
溝口幸雄会員 10月末  
溝本義史会員 11月末  
高島俊治会員 12月末  
松岡 靖会員 6月末  
＊新入会員委員会所属について  
松原会員  
公共イメージ向上委員会及び親睦委員会
- 4) 2026-27年度地区委員推薦について＊承認  
鈴木荘一会員  
フェローシップ・親睦活動委員会に推薦します。
- 5) 12月の夜間例会について＊承認  
<12月22日(月)の忘年例会について>  
外部の方の招待は?  
＊100年バンドと学校関係は招待  
＊OB、東京神宮RC、市原RC、サジーさんへご案内する
- 6) TSUNAGUプロジェクトについて＊承認  
＊会員へ当クラブの協賛をお願いする。(本日回観)
- 7) 出前教室実施に向けての進捗状況(職業奉仕委員会より)＊承認  
12月10日(水)周西中5講座(86名)  
1月22日(木)八重原中6講座(生徒数57名)

- \*講座を増やせるよう交渉中(玄々堂・人見神社)
- 8) きみつ愛児園クリスマス会について\*承認  
日程：12月25日(木)10時30分頃(詳細は未定)  
参加者：会長、幹事、社会奉仕委員長、サンタ役3名、事務局  
プレゼント：お菓子の詰め合わせ800円程度×生徒60名程(ライオンズと折半)  
\*お菓子はネット購入予定。生徒人数は確認中。
- 9) 第5グループゴルフコンペ参加依頼について  
\*承認  
日程：5月15日(金)  
場所：木更津ゴルフクラブ  
参加：君津RCより3組の参加依頼あり  
\*詳細が届き次第、会員へ案内する。
- 10) 第54回君津市社会福祉大会の後援について  
\*承認  
例年通り後援する。
- 11) その他\*承認  
今回の理事会：12月1日(月)例会前  
11時30分～新大和田クラブ  
新理事会：12月8日(月)例会終了後  
13時30分～新大和田クラブ
2. 11月12日(水)に東京神宮RC主催の明治神宮清掃奉仕例会が開催されました。当クラブより、鈎持会員、内山会員、秋元ゆかり会員、岡野会員、学友会のグエン・ティ・キム・トゥさん、高島事務局の6名が参加しました。お疲れ様でした。テーブルにお配りしたお菓子は、ティさんからのベトナムのお土産(緑豆のお菓子)です。美味しいです。
3. 11月15日(土)に地区管理運営統括セミナーがTKPガーデンシティ千葉にて開催されました。当クラブからは内藤幹事が出席してきました。後程、報告をお願い致します。

## 幹事報告

内藤 智介幹事

〈配布物〉

1. 例会プログラム

〈報 告〉

1. 本日例会修了後13時30分より、周年記念実行委員会が開催されます。実行委員の方は、ご出席下さい。



〈回 覧〉

1. 君津RC週報

2. 第5グループ週報
3. 会員家族親睦忘年例会の出欠の案内
4. TSUNAGUプロジェクトの協賛のお願い
5. 東京神宮RCクリスマス例会のご案内
6. 柏東RC創立50周年記念式典のご案内
7. 第2790地区米山学友会より忘年会のご案内
8. ロータリー冊子(英語版)

## 委員会報告

「管理運営統括セミナーの報告」

内藤 智介幹事

11月15日土曜日、管理運営セミナーに参加して参りました。内容は昨今の課題である会員増強で魅力的なクラブにする為にはどの様な取り組みがなされているかの基調講演や、テーブルディスカッションでした。最近では特化型の衛生クラブを設立して趣味や世代を振り切った形態にして活性化を目指した活動や、ロータリアンの親から子への代替わりをスムーズにする為の施策等が議論されました。やはり、60を過ぎて一から始めるのは骨が折れるので、嫌がる人が多いそうです。昔の日本では、家督制度があり、50を過ぎたら家督を譲り、隠居するケースが多くなったそうです。30代なら挑戦して失敗しても取り戻しが出来ますが、60代では取り戻しがきかないで守りに徹するしか無くなってしまいますので、子どもの可能性を奪って家が衰退するのを避けたそうです。ロータリーでも60を過ぎたらシニア会員として食事代だけにして息子を会員にしたり、欠席する場合に代理で出席させる等の案が出ました。僕の意見ですが、元々親睦団体なですからボランティアとの割合を少なくして、会員同士の親睦を7割ぐらいにしても良い気がします。もちろん、自分達でやりたい事があるなら別ですが、無理をして疲弊したり、一部の人に負担が偏ってまでボランティアに終始するのは疑問に思っています。

以上報告です。

## ロータリーの友紹介

中野 賢二会員

ロータリーの友11月号横書きの2ページ目をご覧下さい。いつものように最初の2ページはRI会長フランチェスコ・アレツォさんからのメッセージとなっております。しかし、7月号の『ロータリーの友』を見た時、私はRI会長のページが無く驚きました。既にご存じだった方も多いと思いますが、会長就任の1か月前にデ・カマルゴRI会長エレクトが、辞任していた背景もあり、掲載されていなかったのですね。理由は個人的な事情とビジネス上の義務という事でした。アレツォ氏は急遽RI会長に就任した為、7月号の記事に間に合わなかったという事です。例年では年度初めの7月号にRI会長の紹介として、今までの生き様や考え方等を約6ページにわたり紹介されています。以後、毎月RI会長メッセージが約2ページ掲載されて、期末の6月号で会長が一年間で回った国々の報告の記事となるのが通常です。アレツォRI会長の紹介は、遅れて9月号に掲載されていますので、読み忘れた方は確認をしておいて下さい。余談になりますが、会長ノミニーと会長エレクトの語源を知らなかつたので、調べてみました。ノミニー(Nominee)とは指名された人という意味があり、映画祭のノミネートは人物等を候補として、推薦・指名・登録する事でした。エレクト(elect)は選挙や投票によって人や物を選び出す事を意味します。会長ノミニーは、会長指名委員会によって前々年度に決定し、国際大会での選挙を経て、会長就任前の年度の7月1日から会長エレクトとなるそうです。2年前からRI会長は決まっていて、エレクトになった際の最大の仕事が、自分がRI会長になった時のスローガン(会長メッセージ)だった訳ですね。毎年のRI会長メッセージは前年度の会長エレクトから発表されるものなので、『UNITE FOR GOOD』はそのまま引き継がれました。これは、革新・継続性・パートナーシップを3本柱に『良い事の為に手を取りあおう』という意味で、アレツォ会長はその過程が平和・信頼・超我の奉仕というレガシーを残していくと述べています。

続きまして、私の大好きな興味深い数字が大きく書かれている記事で、横書き28ページをご覧下さい。ここに書かれている『525ドル』は、フィリピンの新任教師の月収で、日本では考えられない金額です。また、カナダのところに『1,800万ドル以上』とありますが、何の金額でしょうか?ここに書かれ



ているのは、会員の参加意識低下に悩むカナダのRCの話です。このクラブの会長は、原因が毎週開催される例会の負担にあり、例会よりも奉仕活動に力を入れるべきだと考えました。例会を月に2回とする代わりにその他の水曜日に路上生活者への炊き出しをする『グレース・カフェ』や、まだ食べられるのに廃棄される食材を回収して、困っている人に配布する『ハーベスト・ハンズ』の2団体とボランティア活動を行いました。その結果、クラブ内に活気が生まれただけでなく、驚く事に入会希望者の関心も高まったそうです。1,800万ドル以上、日本円で28億円以上とは、この『ハーベスト・ハンズ』で回収した食料品の価値だそうです。アメリカのところに書いてある『28シーズン』は、The Voiceの放送シーズンです。ピンとこない方もいると思いますが、The Voiceは世界最高峰のオーディション番組と言われ、参加者は顔を見せずに声だけで審査されます。このオーディションから多くのスターが生まれ、本家オランダや世界中のリメイク番組も大人気で、日本でも同じ番組を放送していたそうです。またまた余談です。ここには書いてありませんが、『5,300人』これは何の数字だと思いますか?これはある日本にいる同姓同名の数です、なんて名前でしょう?実はこれ、田中実さんの同姓同名者の数です。ちなみにこれは果実が実るの『実』ですが、稻が稔るの『稔』、こちらの田中稔さんも4,400人いるそうです。両方合わせると『たなかみのる』さんは、日本に1万人近くいる事になります。プロスポーツ選手にもいましたね。

続きまして縦書き2ページ目は、ラグビーの名監督で有名な中竹竜二さんの特集です。彼は記事の中で、変化に対応して常に変化していく事が大事と述べ、チームが強くなても「勝った時こそ、変わり続けよう!」と言っています。彼が早稲田大学を勝利に導いた際の変化への対応には、素晴らしいものがあると感じました。上下関係が曖昧になってきた現在で、後輩選手達のやる気のなさを改善するのは大変ですが、彼は体制を一から改革しました。4ページの図の左側は従来のピラミッド体制で、監督の下にコーチやベテランの先輩達、最下層に若手選手となっています。右側は時代の変化に対応した体制で、上下関係がありません。後輩選手を先輩やコーチが包み込み、監督は見守っています。これは古い考えの『リーダーシップ』から、一人一人のやる気を出させる為に監督が考え出した『フォロワーシップ』なのです。彼は選手達に「俺に期待しないでね!」「自分達で勝とうね!」と言い続けて、最後は選手達から『日本一オーラのない監督』とあだ名を付けられました。しかし、その事で選手が自らやる気を出し、早稲田大学を2連覇に導きました。

「フォロワーシップ」を私達も見習わなければいけませんね。更に余談ですが、早稲田大学ラグビー蹴球部元監督の『蹴球』が気になりました。蹴球は、サッカーの事だと思っていたので調べてみました。蹴球は3つあり、『ラ式蹴球』と言えばラグビーで、『米式蹴球』がアメリカンフットボールの事だそうです。もう一つは『ア式蹴球』ですが、これはどんな球技か解りますか?実は、これがサッカーだという事で、この『ア』はサッカーの語源からきています。サッカーの語源は『association football』です。アソシエーションは協会や組合、団体ですから意味は協会式のフットボールになります。Associationの中間にある(soc)に、行う人を表す(er)を合わせて(soccer)になったそうです。フットボールの部分は使わず協会を略した為、直訳すると『協会の人』みたいな感じですね。『ア式蹴球』はサッカーボール協会式の蹴球の事でした。ちなみに単に『蹴球』と言えばサッカーの事で良いようです。

※いつもと違う時間があったので余談を多く入れて話をしましたが、付箋の付け忘れて重要な話が抜けていたので、LINEで伝達をしました。以下の通りです。今月号では『国際ロータリー台北国際大会』への参加をお願いする記事が多いです。皆さん、東日本大震災の際、多くの諸外国から義援金を頂いた事を覚えていますね。マスコミが義援金を一番送ってくれたのはアメリカと報じているのを聞くと私は腹が立ちました。台湾やタイ、オマーンの名前も一緒に言って欲しかったからです。義援金1位は米国で29億9千万円、2位は台湾で29億2千万円、3位はタイで20億5千万円、4位はオマーンで10億7千万円、5位は中国で9億1千万円でした。アメリカと台湾はほぼ同額ですが、人口が違うので私なりに一人当たりの義援金を計算してみました。米国は8.6円/人、台湾は125円/人、タイは31円/人、オマーンは20円/人、中国は0.6円/人となりました。一人当たりで計算すると、台湾はアメリカの14倍も義援金を送ってくれたのです。(私が独自に計算したので、誤差はあると思います。)台湾有事で大変な時ですが、そんな時だからこそ台湾に恩返しをしましょう。まだ先の事で、状況は悪化しているかも知れませんが、中国のロータリアンも沢山訪れるはずです。世界大会の期間は安全だと言えるでしょう。参加希望の方はお早めに申し込みをお願いします。

## 会員卓話

### 「君津共同火力株式会社の紹介」

石野 英人会員



## 会社概要

設立	1967年6月7日設立 (旧八幡製鐵株式会社、旧東京電力株式会社の折半出資)
資本金	85億円
出力	4基 1152.9MW
供給先	日本製鉄㈱東日本製鉄㈱ (50%) 東京電力エナジーパートナー㈱ (50%)
事業内容	発電事業
株主	日本製鉄㈱ (50%) ㈱JERA (50%)
従業員数	115名
使用燃料	副生ガス(君津製鉄所より供給)、石炭、重油

(2025/04/01時点)

### 1. 君津共同火力株式会社について



### 燃料系統等





	1970	1980	1990	2000	2010	2015	2015日本
3号機 GE90-115B	1970.11.25~				2013.9.23~	2016.4.27~	
4号機 GE90-115B	1971.11.25~				2013.9.23~	2016.4.27~	
5号機 GE90-115B	1971.11.25~				2004.7.29~	2016.5.1~2016.6.	
6号機 GE90-115B	1972.11.25~				2013.9.23~	2016.4.27~	
7号機 GE90-115B	1973.11.25~				2013.9.23~	2016.4.27~	
8号機 GE90-115B	1974.11.25~				2013.9.23~	2016.4.27~	
9号機 GE90-115B	1975.11.25~				2013.9.23~	2016.4.27~	
10号機 GE90-115B	1976.11.25~				2013.9.23~	2016.4.27~	
25号機 PW4000	1977~				2004~	2016.6.~	
15号機 PW4000	1978~				2005~	2016.6.~	
2号機 (120AMH)	1981.11.25~				2013.9.23~	2016.4.27~	
1号機 (120AMH)	1984.6.26~				2013.9.23~	2016.4.27~	

### 3・4号発電設備

The diagram illustrates the integrated production process from iron ore to steel products. It shows the flow from iron ore through various processing stages (smelting, refining, and casting) to final products like long products and sheet metal. A large red arrow at the top indicates the flow of energy from the blast furnace to the steel mill.

炉種	生産量(年間)
高炉	85%
電炉	15%

**エネルギー供給**

**製鉄工程**

**製鋼工程**

**最終製品**

A photograph showing a large industrial facility, possibly a factory or workshop. In the foreground, a massive green cylindrical object, which appears to be a large motor or pump, is being worked on by several workers wearing blue uniforms and hard hats. The background shows a high-ceilinged hall with steel trusses and a white structure in the distance.



佐々木昭博	石野会員、貴重な卓話ありがとうございました。ガバナー公式訪問の写真ありがとうございます。	た。一緒に参加された方、お疲れ様でした。石野会員、卓話ありがとうございました。
鈴木 秀範	先日行われました、君津駅前花壇花植え作業ありがとうございました。君津駅に立ち寄る事があったのですが、非常にきれいに咲いておりました。地元中学生達との取り組み、素晴らしい事だと思います。これからも続けていきたいですね!	君津駅前のイルミネーションを今年も設置しました。11月25日(火)に点灯式を行いますので、皆さん見に行って下さい。
大森 俊介	石野会員、卓話ありがとうございました。	本日は卓話担当でお話させて頂きました。少し肩の荷がおりました。
内山貴美子	石野会員、本日は卓話ありがとうございました!先週は、皆様花植えお疲れ様でした。	石野会員、卓話をありがとうございました。安高会員、四つのテストお疲れ様でした。先日、松原会員のプチ歓迎会を行いました。楽しかったです。これからも地域貢献と世界平和の為にロータリー活動を頑張ります!
福島 大介	石野会員、会員卓話ありがとうございました。中野会員、ロータリーの友のご紹介ありがとうございました。	早くロータリーソングを覚えます。
木内 高茂	先日の駅前花植えにご参加頂きました皆様、ありがとうございました。	石野さん、貴重な卓話ありがとうございました。
金子 勝美	インフルエンザが流行っているみたいです。気をつけましょう。	石野会員、卓話ありがとうございました。
秋元 直樹	石野会員、会員卓話ありがとうございました。	インフルエンザが流行っています。予防、体調管理に気を付けましょう。
永嶺 嘉嗣	この度、副会長を務める事となりました。宜しくお願ひします。	明日から寒波の予報も出ています。体調管理には気を付けていきましょう!
吉野 和弘	ミズリー州の娘が車のゼロヨンの大会を見に行った時にミスターGTRと言われた田村宏志さんに会い、一緒に写った写真をLINEで送ってきました。	
武田富士子	本日、指名委員会に参加しました。25~26年度が始まったばかりなのにと思いましたが、もう5か月目なのですね、会も動いてます。次年度に向けて進んでます。会長幹事は大変ですが、今年も進め次年度へ向け頑張って下さい。皆様協力のもと今を進んでいきましょう。	
川村 優子	皆さんこんには。中野会員、ロータリーの友紹介ありがとうございました。石野会員、卓話ありがとうございました。	
秋元 政寛	石野会員、卓話ありがとうございました。	
岡野 直美	明治神宮の清掃に行って来まし	



明治神宮清掃奉仕例会に参加の様子(R7.11.12)

